
	  

	  

	  
Relatório	  da	  Assembleia-Geral	  Ordinária	  do	  CC	  Sul,	  Santander,	  Terça-feira	  9	  de	  

Junho	  de	  2015,	  Palácio	  de	  la	  Magdalena	  
	  
	  
	  
Presidência:	  Aurelio	  Bilbao	  (Federação	  das	  Cofradias	  de	  Bizkaia)	  
Secretariado:	  JM	  Robert	  (CC	  Sul)	  
	  
Discurso	  de	  Boas-Vindas	  
	  
Maria	   Tejerina	   (Consejeria	   del	   Ayuntamiento)	   e	   Blanca	   Martinez	   (Consejeria	   del	  
Gobierno	  Regional)	  acolheram	  os	  membros	  do	  CC	  Sul	  num	  lugar	  emblemático:	  o	  Palácio	  
de	  la	  Magdalena.	  De	  facto,	  este	  é	  um	  dos	  locais	  mais	  visitados	  da	  região,	  tendo,	  para	  além	  
disso,	  uma	  longa	  tradição	  na	  pesca.	  A	  cidade	  de	  Santander	  está	  decididamente	  orientada	  
para	  o	  mar,	  que	  representa	  uma	  parte	   importante	  da	  sua	  cultura	  e	  economia.	  Durante	  
esta	   introdução,	   foi	   realçada	   a	   importância	   do	   envolvimento	   de	   todas	   as	   partes	  
interessadas	   nas	   reflexões	   visando	   a	   obtenção	   de	   um	   melhor	   futuro	   para	   as	   pescas	  
europeias,	  passando-‐se,	  assim,	  da	  resignação	  para	  a	  esperança.	  
	  
O	  Presidente	  A.	  Bilbao	  agradeceu	  calorosamente	  as	  duas	  conselheiras	  pela	  sua	  presença	  
e	  discurso	  de	  boas-‐vindas,	  bem	  como	  a	  disponibilização	  do	  Palácio.	  Dando	  continuidade	  
ao	  discurso,	  salientou	  que	  o	  sector	  pretendia,	  obviamente,	  prosseguir	  a	  colaboração,	  de	  
modo	  a	  melhor	  orientar	  o	  seu	  futuro,	  mas	  que,	  para	  tal,	  precisava	  de	  ser	  ouvido	  mais	  do	  
que	  escutado.	  
	  
Os	  relatórios	  e	  o	  projecto	  da	  ordem	  do	  dia	  foram	  validados	  sem	  qualquer	  comentário.	  
	  
Apresentação	  do	  8º	  Exercício	  de	  Funcionamento	  do	  CCR	  Sul:	  
	  
Trabalhos	  realizados:	  
	  
De	  modo	  a	  melhor	  descrever	  os	  trabalhos	  realizados	  durante	  o	  exercício,	  os	  Presidentes	  
dos	   grupos	   de	   trabalho	   apresentaram	   um	   balanço	   das	   actividades	   realizadas	   pelas	  
respectivas	  instâncias	  de	  trabalho.	  
	  
Mais	  uma	  vez,	  foram	  muitos	  os	  temas	  tratados,	  no	  seguimento	  dos	  trabalhos	  efectuados	  
até	  à	  data.	  
	  
A	   actualidade	   comunitária	   mobilizou	   fortemente	   os	   trabalhos	   em	   torno	   de	   assuntos,	  
tanto	   transversais	   (implementação	   da	   obrigação	   de	   desembarque..),	   como	   específicos	  
(redes	   de	   emalhar	   de	   deriva,	   anchova,	   robalo..).	   Para	   além	   disso,	   os	   debates	  
prosseguiram-‐se,	   focados	  em	  vários	  assuntos	   (pesca	   recreativa,	  Pesca-‐turismo..)	   tendo	  
alguns	   pareceres	   emitidos	   por	   rotina,	   sido	   novamente	   adoptados	   (atum	   rabilho,	  
possibilidades	  de	  pesca..).	  	  



	  

	  

	  
Foi	   especificado	   que	   todas	   as	   actividades	   realizadas	   constavam	   do	   relatório	   de	  
actividades	  e,	  em	  seguida,	  pediu-‐se	  aos	  membros	  para	  emitirem	  comentários	  sobre	  esse	  
relatório	  moral.	  Ninguém	  tomou	  a	  palavra,	  pelo	  que	  os	   trabalhos	  empreendidos	   foram	  
validados.	  	  
O	  Secretário-‐Geral	  ainda	  expôs	  algumas	  opiniões	  relativas	  ao	  funcionamento	  do	  CC	  Sul,	  
realçando,	  em	  específico,	  a	  importância	  dada	  ao	  respeito	  da	  democracia	  no	  trabalho,	  que	  
pode	   acarretar	   alguns	   atrasos.	   Também	   recordou	   que	   o	   Secretariado	   do	   CC	   Sul	   era	   a	  
estrutura	  que	  estava	  em	  maior	  desvantagem	  em	  termos	  de	  meios	  humanos	  e	  convidou	  
os	  membros	   a	   formularem,	   em	  qualquer	   altura,	   eventuais	   elementos	  que	  permitissem	  
continuar	  a	  melhorar	  o	  funcionamento	  do	  CC	  Sul.	  	  
	  
	  
Adopção	  das	  Contas	  Anuais:	  
	  
O	  Secretário-‐Geral	  apresentou	  os	  principais	  destaques	  do	  exercício	  orçamental	  passado,	  
cujas	   contas	   foram,	   como	   é	   habitual,	   certificadas	   pelo	   Revisor	   Oficial	   de	   Contas.	   Na	  
altura	   em	   que	   os	   resultados	   forem	   avaliados,	   deverá	   ser	   levado	   em	   conta	   que	   o	  
programa	   Gepeto	   se	   concluiu	   com	   um	   ligeiro	   défice	   (cerca	   de	   1	   800	   Euros),	   que	   a	  
contabilidade	  do	  programa	  SIMBAD	  estava	  equilibrada	  aquando	  do	  seu	  encerramento	  e	  
que	  uma	  convenção	  específica	  foi	  celebrada	  com	  o	  Ministério	  Francês,	  possibilitando	  a	  
contratação	  de	  uma	  3ª	  pessoa.	  O	  CC	  Sul	  alcançou	  um	  excedente	  orçamental	  de	  perto	  de	  
10	  800	  Euros	  durante	  o	  ano	  findo,	  à	  semelhança	  do	  ano	  anterior.	  Contudo,	  os	  membros	  
foram	  informados	  de	  que	  esses	  resultados	  eram	  precários,	  não	  devendo,	  em	  caso	  algum,	  
serem	   apreendidos	   como	   um	   incentivo	   à	   realização	   de	   despesas	   inconsideradas.	  
Globalmente,	   pode-‐se	   concluir	   que	   a	   organização	   actual	   dos	   trabalhos	   e	   do	  
funcionamento	  do	  CC	  Sul	  está	  proporcional	  às	  fontes	  de	  financiamento.	  
Após	  leitura	  dos	  termos	  legais,	  os	  membros	  foram	  convidados	  a	  validarem	  as	  contas	  do	  
exercício	   findo	   e	   aprovarem	   o	   transporte	   do	   excedente	   orçamental	   (perto	   de	   9	   000	  
Euros)	  para	  o	  próximo	  exercício.	  Nenhuma	  observação	   foi	  emitida,	  pelo	  que	  o	  balanço	  
financeiro	  foi	  validado	  por	  unanimidade.	  
	  
Adesões	  e	  Saídas	  do	  CC	  Sul:	  
	  
Tal	   como	   previsto	   pelos	   Estatutos,	   os	   membros	   foram	   informados	   que,	   durante	   o	  
passado	  exercício,	  6	  novas	  estruturas	  aderiram	  ao	  CC	  Sul	  e	  2	  escolheram	  interromper	  a	  
sua	  participação	  por	  motivos	  diversos.	  
	  
	  
9º	  Exercício	  (2015-2016):	  
	  
Programa	  de	  Trabalho:	  
	  
O	   Secretário-‐Geral	   apresentou	   as	   principais	   prioridades	   de	   trabalho	   para	   o	   próximo	  
exercício,	   inscrevendo-‐se	   estas,	   basicamente,	   no	   seguimento	  dos	   trabalhos	   efectuados,	  



	  

	  

bem	  como	  as	  questões	   regulamentares	  mais	   relevantes.	  Em	  reacção,	   foi	  manifestada	  a	  
vontade	   de	   ver	   as	   temáticas	   da	   gestão	   do	   robalo	   e	   da	   pescada	   ibérica	   aparecerem	  de	  
modo	   mais	   legível.	   Após	   a	   ratificação	   destas	   propostas,	   os	   membros	   validaram	   o	  
programa	  de	  trabalho.	  
	  
Orçamento:	  
	  
O	   orçamento	   apresentado	   também	   se	   inscreve	   numa	   lógica	   de	   continuidade	   e	   nas	  
informações	  disponíveis	  em	  finais	  de	  Fevereiro.	  O	  orçamento	  proposto	  foi	  validado	  por	  
unanimidade	  pelos	  membros.	  
	  
	  
	  


